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В вузе мобилизованы все 
силы и ресурсы, чтобы 

помочь региону в условиях 
пандемии. Перейдя на дис-
танционное обучение, буду-
щие врачи принимают учас-
тие в профилактических ме-
роприятиях, готовы помочь 
тем, кто сегодня больше все-
го в этом нуждается. Более 
двухсот студентов РязГМУ 
вызвались стать доброволь-
цами и внести свой вклад в 
борьбу с распространением 
инфекции. 

В настоящее время продолжа-
ются ежедневные рейды волонте-
ров медуниверситета по выявле-
нию признаков коронавирусной 
инфекции у граждан, вернувших-
ся из зарубежных поездок в период 
с 1 марта. Напомним, что соглас-
но приказу Роспотребнадзора РФ 
такие люди должны самоизоли-
роваться на две недели сразу пос-
ле поездки, чтобы не подвергать 
опасности окружающих. 

Поквартирные обходы прово-
дят студенты старших курсов и ор-
динаторы, которые добровольно 
вызвались участвовать в рейдах. 
Среди добровольцев – не только 
российские, но и русскоговоря-
щие иностранные студенты. Они 
спрашивают людей об их само-
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ЛЮДМИЛА ИВАНОВА 

РОМАН КАЛИНИН, 

РЕКТОР МЕДУНИВЕРСИТЕТА:

– Массовые рейды волонтеров позволили при-
влечь внимание общественности к проблеме 
распространения коронавируса, к санитарно-
эпидемиологической ситуации в городе.
В данном случае дискуссия, которую мы ви-
дим в социальных сетях, – очень позитивный 
момент. Люди обращают внимание на серь-
езность проблемы. Это заслуга поквартирных 
обходов, позволивших выявить все возможные 
максимальные и минимальные риски распро-
странения вируса в регионе, ликвидировав 

которые, Рязань с массовостью заболевания 
не столкнется. Стоит особенно подчеркнуть, 
что ординаторов и студентов старших курсов 
не заставляли. Была организована встреча, на 
которой ребят пригласили оказать содействие. 
Наверное, каждый из нас сейчас определяет 
для себя ту волонтерскую активность и работу, 
которую считает приемлемой. Мы вместе дела-
ем все возможное для родного города. 
Очень показательным моментом в данном слу-
чае является большой отклик волонтеров уни-
верситета – их количество день ото дня увели-
чивается. Это действительно очень важно, так 
как, только объединившись, мы можем остано-
вить распространение вируса. 

Нельзя утверждать, что люди, не открывшие во-
лонтерам двери, больны и разносят инфекцию 
по городу. Это неэтично. Есть много зафиксиро-
ванных случаев, когда жители, узнав, что такая 
работа проводится, звонят на горячие линии 
 санэпиднадзора, сообщают о своем состоянии, 
реальном местонахождении и говорят, что по 
указанному адресу могло никого не быть, так 
как они живут не по прописке. 
Масштабная работа волонтеров-медиков слу-
жит тому, что повышается личная ответствен-
ность каждого гражданина, недавно вернувше-
гося в регион. Поэтому работа будет продол-
жаться. Надеемся, что она найдет отклик у жите-
лей Рязани и будет оценена по достоинству.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

ПОЛНЫЙ 
СПИСОК ДОКУМЕНТОВ, 
ОПУБЛИКОВАННЫХ 
В ТЕКУЩЕМ НОМЕРЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ», 
СМОТРИТЕ ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ В РАЗДЕЛЕ «ДОКУМЕНТЫ»:

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА I ПОЛУГОДИЕ 2020 г.  

ПОДПИШИСЬ В КИОСКЕ!

Подписные цены на 1 месяц
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БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
89 руб. 10 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
214 руб. 50 коп.

ЛЬГОТНАЯ 
ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
60 руб. 50 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
44 руб. 00 коп.

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
66 руб. 00 коп.

КОРОНАВИРУСУ –
ЗАСЛОН

Г убернатор Николай Лю-
бимов подписал распо-

ряжение об усилении мер 
по предотвращению рас-
пространения коронави-
русной инфекции в реги-
оне. Полностью документ 
опубликован на сайте газе-
ты «Рязанские ведомости» 
в разделе  «Документы».

Оперативная группа регио-
нального правительства рассмот-
рела обстановку по ситуации с 
противодействием распростра-
нению коронавирусной инфек-
ции. Принят комплекс противо-
эпидемических мер, а также ряд 
социально значимых решений, 
направленных на под держку 
граждан, которые находятся в 
самоизоляции, в том числе людей 
пожилого возраста, маломобиль-
ных граждан, рязанцев с серьез-
ными хроническими заболевания-
ми. На текущий момент новых слу-
чаев заражения вирусом в облас-
ти не зарегистрировано, ситуация 
находится на контроле. 

В муниципальном транспор-
те обеспечивается ежедневное 
проведение уборки и дезинфек-
ции. Дезинфекция проводится как 
в парках при возвращении транс-
порта, так и на линии после каждо-
го рейса. Спецсредства закуплены 
в необходимых объемах. Кроме 
того, организована информаци-
онная работа с населением.

Торговые центры строго сле-
дуют правилам, установленным 
Роспотребнадзором. Проводит-
ся регулярная уборка помеще-
ний – до пяти раз в день. Кроме 
того, до всех предприятий торгов-
ли доведены превентивные меры 
незамедлительного характера 
для защиты граждан (на объек-
тах торговли и общественного 
питания), разработанные Мин-
промторгом России.

Образовательные учрежде-
ния (68 школ, 113 детских садов, 
учреждения дополнительного об-
разования) осуществляют еже-
дневную текущую дезинфекцию. 
Рассматриваются вопросы обу-
чения в режиме онлайн.

В рейд выходят волонтеры 
РЯЗАНСКИЙ МЕДУНИВЕРСИТЕТ АКТИВНО ВКЛЮЧИЛСЯ В РАБОТУ ПО ПРЕДОТВРАЩЕНИЮ РАСПРОСТРАНЕНИЯ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ 

ТРУДНОСТИ ЗАДАЧ И ФОРМУЛИРОВОК 
РЯЗАНСКИЙ БИЗНЕС ПРОСИТ ОПРЕДЕЛИТЬ ЮРИДИЧЕСКИЙ СТАТУС МЕР ПО ПРОТИВОДЕЙСТВИЮ ПРОБЛЕМАМ, ВЫЗВАННЫМ ВИРУСОМ

Помощь бизнесу в нынеш-
них тяжелых условиях 

нужна и на федеральном, 
и на региональном уровне. 
Под ударом оказались все от-
расли экономики, но особен-
но – самые активные на ре-
гиональном уровне, так как 
они генерируют основную 
долю налога на прибыль.

Торговля, общественное пита-
ние и сфера услуг в регионах сейчас 

проходят основательную проверку 
на прочность. 

На прошлой неделе Российс-
кая торгово-промышленная палата 
оперативно подготовила и переда-
ла предложения в пакет мер прави-
тельства РФ по поддержке малого 
и среднего предпринимательства в 
связи с ситуацией, складывающейся 
в экономике. Рязанские предприни-
матели считают, что в условиях со-
временной экономической обста-
новки и угрозы распространения ко-

ронавируса меры, которые уже были 
приняты правительством страны по 
защите экономики, требуют допол-
нения. Об этом заявила президент 
Рязанской торгово-промышленной 
палаты Татьяна Гусева. По словам 
ее коллег, присутствовавших на за-
седании совета Рязанской ТПП, в 
странах, пострадавших от пандемии 
вируса COVID-19, в частности в Ки-
тае, Италии и Америке, приняты бо-
лее решительные меры по сохране-
нию стабильности в экономике. 

Татьяна Гусева отметила, что 
Российская торгово-промышленная 
палата выработала 40 предложе-
ний для правительства РФ. Рязан-
ская ТПП тоже может предложить 
свои меры для стабилизации эко-
номики. Татьяну Гусеву поддержал 
уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Рязанской об-
ласти Михаил Пронин. 

Среди вопросов, которые за-
дают рязанские бизнесмены, часто 
звучит такой: можно ли считать рас-

пространение вируса обстоятельс-
твом непреодолимой силы? Если да, 
то это дает возможность использо-
вать дополнительные рычаги под-
держки экономики. В настоящее вре-
мя еще не хватает четкой трактовки 
складывающейся ситуации. 

Совет Рязанской ТПП принял 
решение обратиться к губернато-
ру с рекомендацией признать меры 
по противодействию коронавиру-
су обстоятельствами непреодоли-
мой силы на территории региона. 

В качестве же мер для федеральных 
властей собравшиеся предложили 
правительству России снизить клю-
чевую ставку Центрального банка, 
субсидировать фонд заработной 
платы предприятий в наиболее пост-
радавших областях экономики и уве-
личить сумму для заключения прямых 
договоров на оказание услуг. 

Пока вопрос по юридическому 
статусу мер по противодействию ко-
ронавирусу в регионе находится на 
стадии рассмотрения, Торгово-про-

мышленная палата России открыла 
горячую линию для консультирова-
ния предпринимателей по вопросам 
исполнения контрактов в условиях 
коронавируса.

Консультации осуществляются 
по телефонам: +7 (495) 620-04-01 
(с 9:00 до 20:00), 
+7 (495) 620-02-93, 
+7 (495) 620-05-20 (с 9:00 до 18.00).

Александр Джафаров 

АКТУАЛЬНО

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ РязГМУ: 
+7 (4912) 97-18-13, +7 (4912) 97-19-00. 
С 8.00 до 18.00 волонтеры принимают заявки 
на приобретение и доставку продуктов питания, 
лекарств и товаров первой необходимости 
пожилым и маломобильным  гражданам, 
которые соблюдают режим самоизоляции
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чувствии, соблюдении карантин-
ного режима. Затем информация, 
собранная во время поквартирных 
обходов, передается в региональ-
ный оперативный штаб. 

Для проведения рейдов во-
лонтеры-медики специально эки-
пированы: они одеты в красные 
жилеты с символикой РязГМУ, на 

лице – защитные маска и очки. 
При себе ребята имеют докумен-
ты, подтверждающие, что они 
действительно являются волонте-
рами и студентами медицинского 
вуза. Как объяснил руководитель 
вуза Роман Калинин, студенты-
добровольцы готовы провести 
столько поквартирных обходов, 
сколько понадобится, повторно 
выйти на те адреса, где ранее ни-
кого не оказалось. 

Еще одно важное направле-
ние деятельности волонтеров мед-
университета – это помощь людям 
старшего возраста, маломобиль-
ным гражданам, соблюдающим 
сейчас карантин. Добровольцы 
готовы приобрести продукты, ле-
карства и предметы первой не-
обходимости всем, кто сейчас не 
выходит из дома. Связаться с во-
лонтерами можно по двум телефо-
нам +7 (4912) 97-18-13, +7 (4912) 
 97-19-00 с 8.00 до 18.00 ежеднев-
но. По мнению ректора Романа 
Калинина, участие в такой работе 
воспитывает важнейшие для буду-
щих медиков качества – милосер-
дие, сострадание, готовность бес-
корыстно помогать. 

Руководитель вуза также со-
общил, что университет готов в 
случае необходимости усилить 
штат медиков в районах области 
средним медперсоналом из чис-
ла студентов, имеющих допуск к 
сестринской деятельности (его 
студенты по желанию получают 
после окончания третьего курса). 
Кроме того, на базе вузовского 
вивария будет организован крат-
косрочный курс для действующих 
врачей-реаниматологов по искус-
ственной вентиляции легких при 
тяжелой пневмонии. 

Приложение к газете 
«Рязанские ведомости»
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П роцесс реализации 
нацпроекта «Про-

изводительность труда и 
поддержка занятости» в 
Рязанской области уже 
давно отмечается экс-
пертами в числе лучших 
по всей России. Поэтому 
наш регион давно стал 
местом притяжения спе-
циалистов из других об-
ластей страны, которые 
хотят познакомиться с 
передовыми практика-
ми повышения произво-
дительности труда. 

К числу участников нац-
проекта на рязанской зем-
ле в прошлом месяце при-
соединились еще два пред-
приятия. ООО «Авангард» – 
многоотраслевое сельхозп-
редприятие Рязанской об-
ласти. Оно приняло участие 
в деловой игре по нацио-
нальному проекту «Произ-
водительность труда и под-
держка занятости». Сотруд-
ники изучили базовый курс 
по основам бережливого 
производства и, применив 
полученные теоретичес-
кие навыки на практике, 
увеличили производитель-
ность в четыре раза. Про-
блемы выявлялись методом 
5Why («5Почему»). Для кон-
троля повторного появле-
ния проблемы разработали 
план мероприятий. С помо-
щью деловой игры рабочей 
группе продемонстрирова-
но, как, применив инстру-
менты бережливого произ-
водства, сократить время 
производственного цикла 
и увеличить выпуск готовой 
продукции.

В отличие от своих коллег 
по внедрению бережливого 
производства, АО «Рязанский 
радиозавод» стал реализовы-
вать у себя пять инструмен-
тов повышения производи-
тельности. Специалисты Ре-
гионального центра компе-
тенций проведут обучение 
сотрудников основам повы-
шения производительности 
труда и помогут провести 

декомпозицию целей пред-
приятия. Будет проведена 
оценка общей эффективнос-
ти оборудования и разрабо-
таны инструкции по быстрой 
переналадке оборудования 
(SMED) с учетом применения 
пирамиды безопасности на 
предприятии. Специалисты 
РЦК уже сформировали ра-
бочую группу из работников 
предприятия, совместно с ко-
торой будут реализовывать 
проект, направленный на 
повышение производитель-
ности труда. 

Чтобы познакомиться с 
уникальным опытом, накоп-
ленным в регионе, где еже-
месячно растет число учас-
тников национального про-
екта, Рязанскую область по-
сетили представители там-
бовского предприятия ПАО 
Пигмент. В ассортименте 
компании более 350 видов 
продукции для строитель-
ной, нефтехимической, ла-

кокрасочной, целлюлозно-
бумажной, легкой отраслей 
промышленности.

Продукция ПАО Пигмент 
представлена на рынках Рос-
сии, стран ближнего и даль-
него зарубежья. Встреча про-
шла в Рязани, на площадке 
предприятия «ТТМ Центр», 
которое одним из первых в 
области вступило в програм-
му «Производительность тру-
да и поддержка занятости» и 
достигло значительных ре-
зультатов. ООО «ТТМ Центр» 
является крупным произво-

дителем автомобильных ку-
зовов-фургонов. Благодаря 
участию в национальном 
проекте компании удалось 
на 33% повысить произво-
дительность труда на потоке 
изготовления основного про-
дукта, занимающего 60% в 
выручке компании. Предста-
вители Рязанской и Тамбов-
ской областей обменялись 
лучшими практиками по по-

вышению производитель-
ности труда и повышению 
общей операционной эффек-
тивности предприятий.

Руководители ООО «ТТМ 
Центр» рассказали гостям из 
Тамбова о проделанной ра-
боте и продемонстрировали 
результаты во время экскур-
сии по производству. Руко-
водитель макрорегиона АНО 
«ФЦК» Виталий Лапшин вы-
разил уверенность в том, 
что и в дальнейшем регион 
будет оставаться эффектив-
ной площадкой для обмена 

опытом предприятий, учас-
твующих в национальном 
проекте «Повышение произ-
водительности труда и под-
держка занятости».

Рязанский опыт внедре-
ния бережливого производс-
тва интересен не только в 
Тамбове. С ним познакоми-
лись представители из Вла-
димирской области, среди 
них сотрудники комитета по 
промышленной политике, 
науке и импортозамещению 
администрации Владимир-
ской области и Владимирс-
кого Регионального центра 
компетенций в сфере произ-
водительности труда. 

Встреча прошла на пло-
щадке министерства про-
мышленности и экономичес-
кого развития Рязанской об-
ласти с участием руководи-
теля Регионального центра 
компетенций в сфере произ-
водительности труда Рязан-
ской области Оксаны Лю-
бимовой. Обсуждались воп-
росы организации работы 
региональных центров ком-
петенций, информирования 
граждан о реализации наци-
ональных проектов, вовлече-
ния предприятий в реализа-
цию нацпроекта. Для гостей 
также была организована 
экскурсия на «фабрику про-
цессов», открытие которой 
планируется в ближайшее 
время. С представителями 
Владимирской области был 
выстроен конструктивный 
диалог, который позволяет 
надеяться на дальнейшее 
плодотворное сотрудничес-
тво наших регионов.

Александр Джафаров

общество

в интеРесах дела

ОБРАЩЕНИЕ
правления Рязанского регионального отделения 

союза журналистов России 
к руководителям региональных средств массовой информации, 

журналистам, блогерам

Уважаемые работники культуры!  
от имени депутатов Рязанской областной думы  

и себя лично поздравляю вас  
с профессиональным праздником! 

Рязанский край – уникальный заповедник народной 
культуры, самобытных традиций, художественных промыс
лов и ремесел. В регионе богатая и насыщенная культур
ная жизнь, а наши творческие коллективы хорошо извес
тны как в России, так и за рубежом. И в этом ваша заслу
га – людей ярких, талантливых, увлеченных. Ваш высокий 
профессионализм, самоотдача помогают области зани
мать лидирующие позиции в сохранении и приумножении 
нашего исторического наследия, духовных ценностей. Вы 
принимаете самое активное участие в нравственном, эс
тетическом воспитании подрастающего поколения, при
виваете чувство прекрасного, дарите праздники и откры
ваете таланты. С каждым годом растет интерес жителей 
и гостей к музыкальным, театральным, событийным меро
приятиям и программам. 

Сегодня сфера культуры находится в зоне особого вни
мания государства. И национальные проекты, иницииро
ванные Президентом РФ, призваны серьезно обновить ма
териальнотехническую базу учреждений, придать новый 
импульс развитию культурного потенциала региона. 

Искренне благодарю руководителей, сотрудников, ве
теранов отрасли и всех, кто своим энтузиазмом и творчес
ким подходом создает атмосферу гостеприимства и раду
шия, за вклад в процветание рязанского края. 

Желаю вам доброго здоровья, праздничного настро
ения, побед и признания! 

Председатель Рязанской областной Думы, 
секретарь Рязанского регионального отделения 

партии «Единая Россия»
А.В. Фомин

Уважаемые работники культуры! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником!

Рязанский край славится своими богатыми культурными 
традициями, уникальными народными промыслами и ремес
лами, талантливыми людьми. Наш регион подарил миру вы
дающихся музыкантов, художников, актеров, режиссеров, 
поэтов и писателей, мастеров народного творчества. И се
годня на самых знаменитых творческих площадках гордо 
звучат имена наших земляков. 

Для нас очень важно, чтобы открывались новые яркие 
имена. Не так давно Рязань стала местом проведения пер
вого Международного фортепианного конкурса русской 
музыки. Этот уникальный проект, аналогов которому нет 
больше нигде в мире, показал плеяду талантливых молодых 
исполнителей. Второй Международный форум древних го
родов объединил ведущие театральные коллективы, пода
рил незабываемый праздник гостям и жителям области. 

Сегодня многое делается для того, чтобы культурноис
торическое наследие сохранялось. Развиваются музеи и те
атры, укрепляется инфраструктура в сельской местности, 
открываются библиотеки, Дома культуры. Большие возмож
ности для этого заложены в национальном проекте. 

Желаю всем крепкого здоровья, счастья, благополу
чия, дальнейших успехов в реализации всех творческих 
планов!

Губернатор Рязанской области 
Н.В. Любимов

25 маРта –  
день Работника кУльтУРы 

нацПРоекты: оПыт, факты, комментаРии

делимся практиками
РЕгИОНы ЦФО ИзучАют РязАНСкИй ОПыт БЕРЕЖлИВОгО ПРОИзВОДСтВА
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Профсоюзные будни
МОлОДЕЖь СтАНОВИтСя АктИВНЕЕ, НО РяДы РЕДЕют 

иЗ официальных  
истоЧников

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

наЗнаЧения

Распоряжением правительства Рязанской 
области от 23 марта исполнение обязаннос
тей генерального директора Фонда капиталь
ного ремонта многоквартирных домов Рязан
ской области с 26 марта возложено на дирек
тора по организации проведения капиталь
ного ремонта Фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Рязанской области 
В.г. Сорокину.

Распоряжением правительства Рязанской 
области №112р ю.А. Фурфурак освобож
ден с 25 марта от должности генерального ди

ректора Фонда капитального ремонта много
квартирных домов Рязанской области.

***
Постановлением губернатора Николая 

любимова от 24 марта на государственную 
должность Рязанской области заместителя 
председателя правительства Рязанской об
ласти – руководителя представительства пра
вительства Рязанской области назначен Илья 
Борисович Веселов.

к исполнению должностных обязанностей 
Илья Борисович Веселов приступили с 24 мар
та на срок полномочий правительства Рязан
ской области.

В сем, кто сомневается 
в роли профсоюзов в 

сегодняшних экономичес-
ких реалиях, можно при-
вести как минимум один 
аргумент. По состоянию 
на 1 января 2020 года за-
долженность рязанских 
работодателей перед сво-
ими сотрудниками превы-
шала 21 млн рублей. в то 
же время в тех организа-
циях, где есть профсою-
зы, задолженность по за-
рплате отсутствовала. 

В Рязанском областном 
Союзе организаций профсо-
юзов прошла XXVII отчетно-
выборная конференция.

Как рассказала председа-
тель профобъединения Инна 
Калашникова, в общей слож-
ности в профсоюзах на ян-
варь 2020 года состояли бо-
лее 85 тысяч рязанцев. 

Наибольшее количество 
жителей региона охвачено 
членством в профсоюзах в 
сфере науки и народного об-
разования – 24405 человек. 
На втором месте – сфера здра-
воохранения – 23324 члена 
профсоюза. На третьем – ра-
диоэлектронная промышлен-
ность – 11189 человек. 

Тревожная для профсою-
зов тенденция: за последние 
пять лет их ряды поредели 
примерно на 13,8%. Вместе с 
тем за этот же отрезок време-
ни 39,7% от общего количес-
тва рязанцев, вступивших в 
профсоюзы, составили пред-
ставители учащейся и рабо-
чей молодежи в возрасте до 
35 лет.

В означенный выше пя-
тилетний период благодаря 
трехстороннему Соглаше-
нию между правительством 
области, профсоюзами и ра-
ботодателями была выстро-
ена эффективная работа по 
регулированию социально-
трудовых отношений. 

Количество коллектив-
ных договоров, заключенных 
между работниками и их ра-
ботодателями и гарантирую-
щих для работников равные 
права, а также дополнитель-
ные льготы и привилегии 
(помимо предусмотренных 
законодательством), в мас-
штабах региона составило 
873. Возросло количество 
заключаемых коллективных 
договоров в таких отраслях 
деятельности, как образова-
ние, здравоохранение, про-
мышленность. 

Между тем на конферен-
ции обратили внимание и на 
некоторые негативные тен-
денции на рязанском рынке 
труда. 

Так, в частности, в орга-
низациях здравоохранения 
повысить заработную плату 
сотрудникам зачастую уда-
ется исключительно за счет 
совместительства, что неиз-
бежно сказывается на качес-
тве работы. 

Неформальная занятость, 
несмотря на все предприни-
маемые меры, приобретает 
все большие масштабы. Со-
храняется и тенденция к со-
кращению объектов малого 
и среднего предпринима-
тельства в регионе. По ряду 
причин некоторые из них 
«уходят в тень», что неблаго-
приятно влияет и на эконо-
мику региона в целом, и на 
уровень защищенности прав 
работников. 

Этим и другим проблемам 
профсоюзы намерены уде-
лять первостепенное внима-
ние в своей дальнейшей сов-
местной работе с органами 
государственной власти и ря-
занскими работодателями.

Александр Абрамов

уВАЖАЕМыЕ кОллЕгИ!
Сегодня мы с вами работаем в весьма не

простых условиях, связанных с распростране
нием нового коронавируса. Эти условия на
кладывают на нас особую ответственность 
и обязательства перед нашими читателями, 
зрителями, слушателями. 

В регионе действует режим повышенной 
готовности, высок градус беспокойства в 
обществе. Мы должны понимать, как может 
отозваться наше слово, какую реакцию мо
жет вызвать недостоверная, непроверенная 
информация.

Роскомнадзор уведомил СМИ и работаю
щие в РФ информационные интернетресурсы 
об ответственности за распространение за
ведомо недостоверных сведений о коронави
русной инфекции COVID19 и предупредил о 
том, что готов принять самые жесткие меры в 
случае, если это создаст угрозу обществен
ному порядку, вплоть до ограничения досту
па к таким информационным ресурсам и ли
шения лицензий.

Роскомнадзор ведет круглосуточный мони
торинг всех СМИ, социальных сетей, видео
хостингов и телекомпаний. Но самым лучшим 
контролером в этой ситуации должны стать 
наш профессионализм и гражданская ответс
твенность перед обществом, перед нашими 
земляками. 

Обращаемся к вам с призывом проявить 
ответственность и не допускать распростра

нения недостоверной информации. Ни ти
ражи, ни количество заходов на сайты или в 
группы не могут идти в сравнение с тем, какой 
вред мы можем нанести непродуманной, не
проверенной информацией в это непростое 
для всех нас время.

Призываем вас поддержать наше обра
щение. Ваша подпись под ним – знак готов
ности работать честно, профессионально, 
ответственно.

Члены правления 
Рязанского регионального отделения 

Союза журналистов России
Л.В. Еремина, М.Б. Жаворонков, 

Г.А. Зайцева, П.В. Квартников, 
Н.И. Лисина, Г.В. Манухин, 

А.П. Нестеренко, О.В. Погудина, 
М.А. Рудая, И.В. Ушаков, Ю.Ф. Фукс

***
Это обращение поддержали многие СМИ 

региона. В их числе журналистские коллективы 
телекомпании «край Рязанский», гтРк «Ока», 
газеты и сайта «Московский комсомолец» в 
Рязани», газеты и сайта «Аргументы и факты – 
Рязань», газеты и сайты издательства «Прес
са» (25 коллективов), газеты и сайта «Рязан
ские ведомости», информагентств «7 инфо» 
и «62 инфо», газеты «Молодежная среда» и 
другие коллективы.

Н а прошлой неделе 
завершился первый 

этап модернизации про-
изводства вакцин против 
гриппа на рязанском за-
воде «фоРт» – совмест-
ном активе Госкорпора-
ции Ростех и компании 
Marathon Group. бла-
годаря этому к осенней 
прививочной кампании 
предприятие сможет уве-
личить выпуск новейшей 
четырехвалентной вак-
цины «Ультрикс квадри» 
с 5,5 до 30 млн доз, а к 
2021 году объем ежегод-
ной партии планируется 
довести до 50 млн доз.

Первый из двух этапов 
проекта по модернизации 
завода «ФОРТ» включал уста-
новку новой линии по выпус-
ку субстанций. Следующим 
шагом станет запуск новой 
упаковочной линии, наме-
ченный на июнь. В ближай-
шие два года это позволит на-
растить мощности по произ-
водству гемагглютинина – ос-
новного компонента вакцин 
от гриппа – в 2,5 раза. 

– «Ультрикс Квадри» – это, 
без преувеличения, иннова-
ционный продукт мирового 
уровня, который защищает 
сразу от четырех штаммов 
вируса. Для производства 
вакцины требуется боль-
ше действующего вещества. 
После модернизации «ФОРТ» 
кратно увеличит выпуск ге-
магглютинина – с 1 кг сейчас 
до 2,5 кг к 2021 году. Это поз-
волит удовлетворить расту-
щий спрос на препарат, – рас-
сказывает исполнительный 
директор Госкорпорации 
Ростех Олег Евтушенко. 

Предприятие уже при-
ступило к наработке антиге-

на для препаратов к осенней 
прививочной кампании. Ре-
ализованные меры позволят 
выпустить 30 млн доз четы-
рехвалентной вакцины. 

– За последние несколько 
лет рязанский завод «ФОРТ» 
сделал серьезный рывок в 
своем развитии. Последова-
тельное осуществление ин-
вестиций в расширение про-
изводства предприятия поз-
воляет сегодня говорить не 
только об обеспечении пос-
тавок передовых вакцин от 
гриппа «Ультрикс Квадри» 
для российского населения, 
но и об открывающихся воз-
можностях по экспорту про-

дукции завода «ФОРТ» на ми-
ровые рынки, – говорит пред-
седатель правления Marathon 
Group Сергей Захаров.

Расширение производс-
тва вакцины на рязанском 
заводе продиктовано уве-
личением спроса на вакци-
ны против вируса гриппа. 
В феврале Министерство 
здравоохранения Россий-

ской Федерации одобрило 
применение отечественной 
четырехвалентной вакцины 
для профилактики гриппа 
«Ультрикс Квадри» у детей с 
6 лет. Теперь препарат, про-
изводящийся в Рязанской об-
ласти, доступен для сезонной 
иммунизации против гриппа 
населения возрастной груп-
пы от 6 до 60 лет. 13 февраля 
2020 года изменения внесе-
ны в инструкцию по приме-

нению лекарственного пре-
парата. 

– Мы получили разреше-
ние на расширение возраст-
ных категорий применения 
вакцины. Теперь она доступ-
на и для детей с 6 лет. Еже-
дневно мы проводим поряд-
ка 400 контролей качества 
при производстве вакцин и 
еще 300 контролей готово-
го к применению препарата. 
Качество – наш безусловный 
приоритет, – рассказывает 
первый заместитель гене-
рального директора «ФОРТ» 
Андрей Ломакин. 

По его словам, в настоя-
щее время, компания «ФОРТ» 
проводит клинические иссле-
дования «Ультрикс Квадри» 
для получения разрешения 
Минздрава России на приме-
нение вакцины у детей от 6 
месяцев до 6 лет, а также лиц 
старше 60 лет и беременных.

Вакцина «Ультрикс Квад-
ри» содержит четыре штам-
ма вируса гриппа, что с 
2017 года является стандар-
том вакцинопрофилактики 
гриппа в соответствии с реко-
мендациями ВОЗ. Препарат с 
сезона 2019–2020 гг. досту-
пен для бесплатной иммуни-
зации гриппа в рамках НКПП 
для населения из групп риска 
(представители профессий, 
контактирующих с большим 
количеством людей: работ-
ники социальной сферы, 
транспорта и здравоохране-
ния и т.д.). Отличительны-
ми особенностями вакцины 
«Ультрикс Квадри» являют-
ся отсутствие адъювантов 
и консервантов, а также со-

держание гемагглютинина в 
объеме по 15 мкг на каждый 
штамм вируса гриппа (всего 
60 мкг), что является реко-
мендованным ВОЗ составом 
для гриппозных вакцин. Вак-
цина применяется в России в 
рамках государственной про-
граммы перехода на профи-
лактику гриппа квадривален-
тными вакцинами.

Александр Джафаров

вакцина «Ультрикс квадри»  
содержит четыре штамма вируса гриппа, 
что с 2017 года является стандартом 
вакцинопрофилактики гриппа 
в соответствии с рекомендациями воЗ

Заслон от вируса
РязАНСкИй зАВОД «ФОРт» В 5,5 РАзА  
уВЕлИчИт ОБъЕМ ВыПуСкА ВАкЦИНы ПРОтИВ гРИППА

ЗдоРовье

Ф
о

то
 г

о
ск

о
р

по
р

а
ци

и 
Р

о
ст

ех

ОПЕРАТИВНО, ОДНИМ КЛИКОМ НА САЙТЕ 

rv-ryazan.rU
САМыЕ СВЕЖИЕ НОВОСтИ
АктуАльНыЕ СюЖЕты «РВ•тВ»
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Ответы на вызОвы 
времени

Председатель Обществен
ной палаты области Наталья 
Гришина провела пленарное 
заседание в режиме видеосвя
зи. Доклад представила замес
титель председателя палаты 
Ольга Воронова. Особое вни
мание было уделено двум но
вым разделам, посвященным 
общественному контролю за 
национальными проектами и 
открытости власти.

Разговоров о реализации 
национальных проектов ве
дется немало. Декларируют
ся благие цели. Почувствуют 
ли на себе улучшения обыч
ные люди – те, кто живет от 
зарплаты до зарплаты? Чтобы 
результат огромной государс
твенной работы был виден, 
Общественная палата тоже 
активно включилась в эту де
ятельность. На дискуссионных 
площадках, вебинарах идет 
обсуждение разных подходов 
к реализации проектов. Луч
шие практики берутся на во
оружение. Особенно проявила 
себя такая площадка для обме
на мнениями, как дискуссион
ный клуб «Коловрат», на опыт 
которого федеральная Обще
ственная палата рекомендова
ла обратить внимание другим 
регионам.

Как отметил докладчик, 
сегодня в области созданы все 
условия и механизмы, позво
ляющие гражданам быть услы
шанными первыми лицами 
области, а сам регион входит 
в число лидеров по критериям 
информационной открытости. 
Очень важным Общественная 
палата считает представитель
ство органов власти и их руко

водителей в социальных сетях. 
Информация от первых лиц 
поступает в общество мгновен
но, минуя всякие администра
тивные фильтры. Это и есть тот 
прямой диалог, который нужен 
населению. И он успешно нала
живается.

Отмечены лучшие прак
тики гражданского участия. 
В тройке лидеров 2019 года 
общественные советы Кораб
линского, Старожиловского 
и Михайловского районов. В 
числе наиболее успешно рабо
тающих в этом направлении – 
Рязанский, Пронский, Ухолов
ский и Сасовский районы. Уве
личивается число комитетов 
ТОС в области. На уровне фе
дерации признаны достиже
ния рязанского общественного 
контроля в сфере ЖКХ.

Перемены в мире наступа
ют очень быстро, на них нужно 
уметь так же оперативно реа
гировать. Среди задач палаты 
на 2020 год – нейтрализация 
негативных последствий для 
общественного сознания, вы
званных экономическим кри
зисом и пандемией корона
вируса.

В обсуждении доклада при
няли участие председатели ко
миссий палаты Владимир Ку
тенцын, Инна Калашникова, 
Александр Ширяев, Елена Ша
повская.

Владимир Кутенцын отме
тил, что институты поддержки 
бизнеса совершенствовали 
свою деятельность в минувшем 
году, что отразилось на эконо
мических показателях реги
она. Одна из самых больших 
проблем – падение спроса на 
товары в обстановке глобаль
ного экономического спада. 

С олнце, воздух и вода – 
наши лучшие друзья. Были 

когда-то. К солнцу, впрочем, 
претензий нет, а вот с воздухом 
и водой отношения рязанцев 
разладились. выбросы в атмос-
феру опасных веществ и соеди-
нений с промышленных пред-
приятий Южного и восточного 
промышленных узлов происхо-
дят настолько часто, что люди 
потеряли покой и сон. Однако 
выяснить, кто наносит вред эко-
логии, и наказать виновника 
оказалось непростой задачей. 

Стационарные посты минпри
роды и передвижные лаборатории 
фиксируют резкое превышение ПДК 
вредных веществ в воздухе, но кому 
предъявлять претензии? Смрадный 
коктейль замешивается, как прави
ло, несколькими предприятиями, на 
их территорию попасть трудно или 
вообще невозможно, а достучаться 
до руководства и вовсе проблема, 
поскольку находится оно не в Ря
зани. Часто выбросы происходят в 
праздники или ночью, и на момент 
прибытия лабораторий приходит
ся иметь дело с остаточными явле
ниями.

Обо всем этом говорили предста
вители общественных объединений 
экологов с губернатором области 
Николаем Любимовым. Заместитель 
председателя правительства Дмит
рий Филиппов к встрече подгото
вился основательно – принес карту 
выбросов с привязкой к конкретным 
предприятиям. Но этого мало для 
воздействия на загрязнителей. Нуж
ны факты. Какие вещества, в каком 
количестве уносятся в атмосферу и 
портят жизнь горожан? Кому прина
длежат эти трубы? Возможно, после 
2023 года ответы на вопросы поя
вятся. К тому времени предприятия, 
имеющие дела с веществами перво
го и второго классов опасности, обя

заны будут по федеральному закону 
установить у себя мониторинговые 
системы. За их показателями мож
но будет наблюдать в онлайнрежи
ме. Но как отслеживать экологию на 
других производственных объектах? 
И нужно ли ждать 2023 года?

Рязанское правительство высту
пило с предложением начать уста
новку датчиков мониторинга уже в 
скором времени. Если ряд предпри
ятий откажется делать это добро
вольно на своих территориях, обо
рудование поставят в непосредствен
ной близости от них, в тех местах, 
которые позволят прямо указать на 
источник загрязнений. И тогда каж
дый житель Рязани сможет узнать, 
какие вещества присутствуют в воз
духе, а всю картину можно будет уви
деть на публичных сайтах в Интерне
те. Активистыэкологи двумя руками 
за, их поддержал Николай Любимов. 
«И для нас это будет стимулом ре
гулярно проводить экологический 
контроль, а также добиваться тех
нического переоснащения вредных 
и опасных производств», – отметил 
губернатор.

Выстроить систему экологическо
го мониторинга с открытыми данны
ми должны специалисты. Как лучше 
это сделать, подскажут горожане. 
Провести опрос о мониторинге ка
чества атмосферного воздуха среди 
рязанцев предложил руководитель 
регионального исполкома ОНФ Ев
гений Зызин. Хорошая идея, отве
тил губернатор. Да и условия для 
выражения общественного мнения 
складываются благоприятные. За
планировано проведение общерос
сийского голосования по поправкам 
в Конституцию. На участках для го
лосования рязанцы вполне могли 
бы высказать свою точку зрения по 
вопросам контроля за состоянием 
воздуха в областном центре. Подго
товка к народному волеизъявлению 
уже ведется. 
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ОбщеСтвенная палата ОблаСти 
признана на федеральнОм урОвне 
ОднОй из Самых инфОрмациОннО 
Открытых и активных

экология

итоги и планы

ветер перемен
СиСтему кОнтрОля за качеСтвОм вОздуха в рязани 
разрабОтают вмеСте С жителями гОрОда

Диалог без посредников
ОбщеСтвенная палата рязанСкОй ОблаСти утвердила ежегОдный дОклад  
О СОСтОянии гражданСкОгО ОбщеСтва

доброе дело

актуально

крым – дОнбаСС – 
рОССия как объекты 
информационной вой-
ны – этой теме был посвя-
щен семинар в ргу имени 
С.а. есенина, который 
прошел по инициативе 
аналитического центра 
по исследованию техно-
логий информационной 
войны и контрпропаганды 
при поддержке региональ-
ного отделения российс-
кого военно-историческо-
го  общества. 

Действовать 
совместно
рязанСкие вОлОнтеры Окажут пОмОщь 
в прОфилактике пандемии

О бщественные организации готовы вносить свой 
вклад в защиту населения от коронавируса. их 

усилия будут направлены на то, чтобы ограничить рас-
пространение инфекции, помочь людям с ослабленным 
здоровьем избежать лишних контактов и не подвер-
гать себя риску. рязанские волонтеры-медики уже при-
ступили к обходу граждан, вернувшихся из-за рубежа, 
чтоб исключить факты скрытого течения заболеваний.  
в рейдах участвуют ординаторы и студенты старших 
курсов рязанского медуниверситета.

Общероссийский народный фронт открыл единый колцентр 
при поддержке Фонда «Росконгресс», Ассоциации волонтерских 
центров, Всероссийского общественного движения добровольцев 
в сфере здравоохранения «Волонтерымедики», «Волонтеров Кон
ституции» и ПАО «Ростелеком».

– Все звонки будут поступать на единый федеральный номер 
8 (800) 200-34-11. Пожилые и маломобильные граждане могут 
оставить заявку волонтерам на покупку и доставку продуктов, 
медикаментов и товаров первой необходимости, – рассказал ру
ководитель исполкома регионального отделения ОНФ Евгений 
Зызин. – Рязанские заявки оперативно поступят в наш штаб, и ак
тивисты ОНФ, «Молодежки ОНФ», волонтерымедики отправятся 
по адресам. Все они будут снабжены соответствующими докумен
тами и бейджами. Они смогут доставить продукты и лекарства по 
заказанному списку. Пока таких заявок единицы, но мы готовы к 
потоку обращений.

Оказывать поддержку гражданам, находящимся в режиме ка
рантина, смогут различные некоммерческие организации. От об
щественников ждут психологической, юридической, продуктовой, 
консультационной, волонтерской и других видов помощи. 

Расширяют свое общественное движение и волонтерымедики. 
Запись новых членов движения ведется постоянно.ф
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С реди участников семинара – 
представители областного 

совета и фонда ветеранов, обще-
ственной организации «Боевое 
братство», российского военно-
исторического общества, Обще-
ственной палаты региона, обще-
ственных советов михайловско-
го, захаровского, Клепиковско-
го, рязанского районов, общества 
«знание», движения «Суть време-
ни», благотворительного фонда 
«Служу Отечеству». 

Модератором обсуждения выступи
ла ведущий эксперт Аналитического 
центра, профессор кафедры журналис
тики РГУ, член Общественной палаты 
РФ Ольга Воронова.

О фактах фальсификации крымских 
событий 2014 года в западногерманс
ких СМИ на основе анализа публика
ций в своем выступлении говорил ру
ководитель Аналитического центра по 
исследованию технологий информаци
онной войны и контрпропаганды, про
фессор Института иностранных языков 
РГУ Александр Голодов. 

Тему распространения ложной 
информации о Крыме и Донбассе, 
нерасторжимости исторических и 
духовных уз, связывающих Россию 
и Донбасс, развили член Обществен
ной палаты региона, ветеран ВМФ 
Александр Трушин и председатель 
Рязанского исторического обще
ства, доктор исторических наук Петр 
Акульшин.

Профессор Ольга Воронова приве
ла слова Президента РФ В.В. Путина о 
том, что «Крым и Севастополь имеют 
для России цивилизационное и сак
ральное значение»:

«Крым с его древним Херсонесом, 
где крестился великий князь Влади
мир, – это духовная колыбель русской 
цивилизации, русского Православия, 
нашей национальной идентичнос
ти», – подчеркнула она, обратив так
же особое внимание на то, что среди 
новых поправок в Конституцию РФ, 
за которые предстоит голосовать 
россиянам, есть та, что напрямую 
касается судьбы крымчан, – о неот
торжимости территории Российской 
Федерации.

выступает профессор Петр акульшин

Это уже привело к снижению 
инвестиционной активности. 
Поддержать ее призван новый 
федеральный закон, принятия 
которого добивались рязанс
кие промышленники и обще
ственные деятели. Скоро он 
начнет действовать.

Участники заседания об
судили вопросы подготовки 
процедуры общественного на
блюдения в ходе всенародно
го голосования по поправкам 
в Конституцию и формирова
ния корпуса добровольцев для 
проведения профилактических 
мероприятий по борьбе с коро
навирусом.

ДОСтОйный 
ПреДСтавитель

Общественную палату Ря
занской области в ОП РФ будет 
представлять Ольга Воронова. 
За ее кандидатуру, выдвину
тую председателем Обществен
ной палаты области Наталь
ей Гришиной, проголосовало 
большинство членов палаты.

Альтернативным кандида
том был выдвинут заместитель 
председателя комиссии по куль
туре палаты Александр Трушин. 
Он получил меньше голосов.

Таким образом, Ольга Ефи
мовна Воронова продолжит 
свою деятельность в Обще

ственной палате Российской 
Федерации. «Она яркий лидер 
общественного мнения в реги
оне, один из ведущих экспер
тов ОП РФ по важным соци
альным вопросам и человек, 
обладающий безупречной ре
путацией», – охарактеризова
ла представителя области На
талья Гришина. 

Ольга Воронова заверила, 
что и дальше будет исполь
зовать возможности Обще
ственной палаты страны для 
трансляции передового опы
та и лучших практик разви
тия гражданского общества и 
продвижения положительного 
имиджа региона. «Обществен
ная палата области признана 
на федеральном уровне одной 
из самых информационно от
крытых и активных», – сооб
щила она.

О.Е. Воронова представляет 
ОП РФ в Комиссии по защите, 
продвижению и сохранению 
русского языка при Министерс
тве просвещения РФ и входит в 
состав Координационного со
вета по развитию волонтерства 
и добровольчества в РФ.

Телефоны для обращения к волонТерам-медикам:  
8 (4912) 97-18-13, 8 (4912) 97-19-00 (с 8 до 18 ч).  
единый федеральный номер для заявок волонТерам:  
8 800 200 3411
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ИНИЦИАТИВА

ИМЯ В ИСТОРИИ

ПАМЯТЬ

ПРИБЛИЖАЛИ ПОБЕДУ 
ГЕРОИЧЕСКИМ ТРУДОМ
В областном центре набирает массовость общественное движение 
в поддержку присвоения Рязани звания «Город трудовой доблести»

Рязанцы встречают Победу. 9 мая 1945 года
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В ПАРКЕ ВОЕННОЙ ИСТОРИИ
В библиотеке Горького появилась… противотанковая пушка

МНЕНИЯ

НАТАЛЬЯ ГРИШИНА, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ 

РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ДИРЕКТОР ОБЛАСТНОЙ БИБЛИОТЕКИ 

ИМ. ГОРЬКОГО:

– Я позитивно отношусь к решениям Госдумы о 
поправках в Конституцию. Считаю, что в такой 
сложный и ответственный период, который пере-
живает страна, в период турбулентности, серьез-
ных перемен и откровенных посягательств на ин-
тересы России, нужны стабильность и последова-
тельность в проведении государственной политики. 
Очень важно сохранить те позиции, которые за-
нимает наша страна в мире. Поправки, уверена, 
будут этому способствовать. Они конкретизируют 
Конституцию, делают ее действующим, рабочим 
документом.

ОЛЬГА ВОРОНОВА, 
ЧЛЕН ОП РФ, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ 
РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ:

– Считаю, что предложение, внесенное Вален-
тиной Терешковой, было вполне обоснованным. 
Оно отразило позицию большинства граждан 
России. 2024 год перестал быть роковой, пуга-

ющей гранью, за которой сплошная неизвест-
ность.
Решение Президента РФ – это то, что дает россия-
нам крайне необходимую сегодня уверенность в за-
втрашнем дне и в условиях нарастающих кризисных 
тенденций глобального масштаба укрепляет стабиль-
ность в нашем обществе.
Запрос на стабильность и социальную справедли-
вость, как показывают все социологические опросы, 
это главное, что объединяет сегодня российское об-
щество. Поэтому считаю предстоящее всенародное 
голосование судьбоносным для нашей страны.

ИННА КАЛАШНИКОВА, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИССИИ 

ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ РЕГИОНА 
ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ, СОЦИАЛЬНОЙ 

ПОЛИТИКЕ, ТРУДОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ 
И КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ ГРАЖДАН, 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ РЯЗАНСКОГО 
ОБЛАСТНОГО СОЮЗА ОРГАНИЗАЦИЙ 

ПРОФСОЮЗОВ:

– Изменения в Основной закон нашей страны затра-
гивают интересы каждого гражданина. Профсоюзы, 
как представители и защитники трудовых прав и ин-
тересов работников, принимали активное участие 
в разработке предложений о внесении поправок в 

Конституцию. Наш лидер Михаил Шмаков входил в 
рабочую группу по подготовке предложений о вне-
сении поправок в Конституцию.
В действующей Конституции прописано, что каждый 
имеет право свободно распоряжаться своими спо-
собностями к труду и что труд свободен. Предложе-
ния профсоюзов, которые были поддержаны Пре-
зидентом РФ, значительно расширяют смысл этих 
формулировок.
В проект закона вошли поправки, гарантирующие 
защиту достоинства граждан и уважение к челове-
ку труда, социальное партнерство как действенный 
метод согласования интересов работников, работо-
дателей и государства, минимальный размер оплаты 
труда не ниже прожиточного минимума, обязатель-
ное социальное страхование, индексация пенсий не 
реже одного раза в год, индексация социальных по-
собий и иных социальных выплат.
В 1990-е годы, когда человек труда потерял авторитет 
в глазах будущих поколений, профсоюзы оставались 
вместе с работниками, защищая их право на труд, до-
стойную зарплату, безопасные условия труда.
В нашем регионе в настоящее время в рамках со-
циального партнерства заключаются соглашения о 
минимальной заработной плате, размер которой 
превышает минимальный размер оплаты труда, ус-
тановленный на федеральном уровне. В организа-
циях (правда, пока далеко не во всех) заключаются 
коллективные договоры и соглашения, в которых за-
креплены повышенные по сравнению с Трудовым ко-
дексом права и гарантии сотрудникам. Фотографии 
лучших работников и названия предприятий разме-
щаются на областной Доске почета.

СДЕЛАТЬ ВЫБОР
Общественные деятели – о поправках к Конституции РФ

Выпуск подготовил Димитрий Соколов 

Гениальный конструктор 
жил в Рязани
НА ЗДАНИИ РЯЗАНСКОГО ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО КОЛЛЕДЖА ДОЛЖНА ПОЯВИТЬСЯ 
МЕМОРИАЛЬНАЯ ДОСКА СОЗДАТЕЛЮ ПИСТОЛЕТА МАКАРОВА

На стене колледжа скоро должна появиться четвертая мемориальная доска 
советским героям

Экскурсию по музею проводит Ирина Верестова

Ч ем ближе к нам День Победы, тем 
больше в Рязани появляется па-

мятных уголков, напоминающих нам 
о подвиге советского народа. В биб-
лиотеке им. Горького открыли тема-
тическую фотозону «Парк победите-
лей». Гостей и читателей «Горьковки» 
в фойе встречает настоящая противо-
танковая пушка, доставленная из ря-
занского Музея истории ВДВ. 

Завидев орудие, молодежь спешит сделать 
селфи. Справочный стенд, расположенный по 
соседству, рассказывает, что пушка М-42 ка-
либра 45 мм использовалась до конца Вели-
кой Отечественной войны и предназначалась 
для борьбы с танками, самоходками и бро-
немашинами противника, могла стрелять на 
расстояние 4,5 км и была основой советской 
противотанковой артиллерии. Такие пушки 
часто показывают в художественных и доку-
ментальных фильмах о войне. Теперь каждый 

может потрогать ее руками и представить себя 
артиллеристом. 

Фотозону «Парк победителей» продолжа-
ет патриотическая инсталляция. Здесь можно 
увидеть макеты памятников маршу «Проща-
ние славянки» рязанского композитора Ва-
силия Агапкина, галерею портретов героев 
рязанской земли с автобиографическими 
сведениями, снимки, сделанные боевыми фо-
токорреспондентами, ксерокопии вырезок из 
газет, сообщающих о положении на фронтах 
и в тылу. Поисковое движение России предло-
жило помощь рязанцам, желающим узнать о 
судьбе родных, погибших и пропавших без вес-
ти в годы войны. Они могут заполнить анкету 
и опустить ее в специальный ящик.

Считаные дни остаются до самого главного 
праздника года, когда на улицах и в парках по 
всей стране зазвучат мелодии военных лет и 
ветераны закружатся в вальсе Победы. 

Фото Димитрия Соколова

И нициаторами выступили жители 
города, региональные отделе-

ния Российского военно-историческо-
го общества и общества историков-
архивистов. Более 20 тысяч рязанцев 
поставили свои подписи под обраще-
нием, которое после рассмотрения в 
городской Думе и областной Думе от-
правится в оргкомитет «Победа».

Трудовой героизм рязанцев приближал 
победу. Местные предприятия – Рязсельмаш, 
деревообделочный, электроламповый заводы 
быстро переориентировались на выпуск ору-
жия и продукции для фронта. Они снабжали 
армию минами, авиабомбами и гранатами, 
производили десантные лодки, планеры, час-
ти к самолетам, военные повозки, шинельное 
сукно и солдатские сапоги, плащ-палатки, 
лыжи, маскировочные костюмы и сети, гим-
настерки... Для многих тружеников нормой 
становилось перевыполнение плана в семь, 
а то и десять раз. Рабочие перечисляли свои 
заработки в Фонд обороны и Фонд Красной 
армии. В военных госпиталях несли дежурство 

гражданские люди. Образовательные учреж-
дения готовили специалистов для выполнения 
боевых задач. 14570 жителей города были 
удостоены медали «За доблестный труд в годы 
Великой Отечественной войны».

Большую исследовательскую работу, даю-
щую подробное представление о жизни Ряза-
ни в годы войны, ее вкладе в Победу, провели 
рязанские историки, архивисты. Документаль-
ные свидетельства трудовой доблести тру-
жеников тыла собрал профессор РГУ имени 
С.А. Есенина Александр Агарев. О своих на-
учных изысканиях он рассказал на собрании 
рязанского отделения Российского военно-ис-
торического общества. Большой разговор на 
эту тему пойдет на научно-практической кон-
ференции «Рязань в годы Великой Отечествен-
ной войны», которая состоится в РГУ.

Наряду с Рязанью почетного звания «Город 
трудовой доблести» добиваются еще несколь-
ко городов страны, среди них – Челябинск, 
Нижний Новгород, Магнитогорск, Иваново. 
Звание присваивается Указом Президента 
России. Сбор подписей среди рязанцев и жи-
телей области продолжается.

В рязанском железно-
дорожном коллед-

же есть краеведческий 
музей, а в нем на самом 
видном месте – порт-
рет Николая Макарова. 
Того самого знаменитого 
конструктора, который 
в годы Великой Отечес-
твенной войны создал 
совместно со Шпагиным 
автомат ППШ, а уже в 
мирное время – пистолет, 
названный именем изоб-
ретателя. 

Вместе с краеведом Ар-
сеном Бабуриным мы за-
глянули в музей, чтобы по-
знакомиться с экспозицией 
и пообщаться с его заведу-
ющей Ириной Верестовой. 
Экспонаты рассказывают о 
развитии железнодорожно-
го транспорта в Рязанской 
губернии начиная со второй 
половины XIX века, о зна-
менитых выпускниках учи-
лища. Среди них Герои Со-
ветского Союза – сержант 
Л.И. Рытиков, закрывший 
собой вражеский пулемет, 
штурман Дальней авиации 
Н.А. Алексеев, боевой лет-
чик С.К. Хрюкин. Их имена 
увековечены на мемориаль-
ных досках на фасаде здания. 
Скоро должна появиться чет-
вертая – извещающая о том, 
что здесь учился Герой Соци-
алистического Труда, конс-
труктор стрелкового оружия 
Николай Федорович Мака-
ров. Не многие рязанцы зна-
ют, что создатель пистолета 
Макарова, и по сей день стоя-

щего на вооружении многих 
силовых ведомств, учился в 
нашем городе. Хотя исследо-
ватели давно зафиксировали 
этот факт в публикациях. Пе-
ред установкой мемориаль-
ной доски Арсен Валентино-
вич Бабурин, член городской 
топонимической комиссии, 
эти сведения тщательно изу-
чает и собирает. О пребыва-
нии Макарова в Рязани мы 
надеемся расспросить заве-
дующую музеем Ирину Ве-
рестову. Однако докумен-
тальной информации мало, 
ее практически нет. Прихо-
дится оперировать известны-
ми фактами. 

Николай Макаров при-
ехал учиться в Сасовскую 
школу. Не окончив семи-
летку, отправился на учебу 
в Рязанское железнодорож-
ное училище. Тогда это была 
школа ФЗУ, готовившая кад-
ры для железной дороги. И в 
1931 году вернулся в Сасово 
уже помощником машинис-
та. Оттуда его путь лежал сна-
чала в Москву, а потом в Туль-
ский механический институт 
и дальше – к вершинам изоб-
ретательской мысли. А вот ар-
хивных сведений о годах уче-
ничества Макарова в Рязани 
не сохранилось. В 1941 году 
училище почти на три года 

эвакуировали в Уфу. В толчее 
переездов документы потеря-
лись. Колледж делал запрос 
о Макарове в Центральный 
музей профтехобразования 
в Подольске, но там разве-
ли руками. Создательница 
музея в училище Валенти-
на Ивановна Муравьева, на-
верное, могла бы сообщить 
что-то важное, но ее жизнь 
внезапно трагически обор-
валась. Есть чувство досады. 
Эх, упустили время следопы-
ты! Вполне могли бы найти 
однокурсников Макарова в 
Рязани и Сасове, записать 
их воспоминания. Но время 
 нельзя повернуть вспять. Со 

дня рождения этих людей 
прошло уже больше ста лет. 
Некого расспрашивать.

Нам остались статьи в 
газетах. Одна из них, что 
хранится под стеклом му-
зея, подписана человеком 
авторитетным – председа-
телем Совета музея локомо-
тивного депо Рязань Игорем 
Мироновым. О рязанском 
учениче стве изобретателя-
конструктора сообщает «Ка-
лендарь знаменательных и 
памятных дат Рязанской об-
ласти на 2019 год», издан-
ный министерством культу-
ры области и библиотекой 
им. Горького.

В Сасове изобретателя 
пистолета Макарова считают 
своим земляком, в городе на 
видном месте ему установ-
лен памятник. И еще недав-
но проживали люди, помнив-
шие годы учебы Николая Фе-
доровича в Рязанском желез-
нодорожном училище.

– Я тесно общался с ре-
дактором нашей сасовской 
газеты Михаилом Супони-
ным, – вспоминает член Со-
юза писателей России Вла-
димир Хомяков, хорошо 
знающий историю родного 
края. – И однажды он расска-
зал о своей беседе с братом 
знаменитого изобретателя – 
Александром Федоровичем. 
Говорили они и о детстве, 
и о годах учебы Николая в 
Рязани. 

А кузницей кадров для 
Сасовского депо было ФЗУ, 
ставшее Рязанским железно-
дорожным училищем. Будут, 
наверное, и другие свиде-
тельства. Колледж намерен 
послать запрос сасовцам. 

И еще один ценный доку-
мент. В 1996 году Л.П. Буда-
ева сделала запись беседы с 
Федором Семеновичем Ма-
каровым. Дядя знаменитого 
конструктора поведал, что 
Николай Федорович назвал 
своего сына Николаем по 
имени любимого препода-
вателя в ФЗУ г. Рязани. Про-
читать об этом можно в сбор-
нике «Материалы и исследо-
вания по рязанскому крае-
ведению. Том 11», изданном 
в РИРО. 

Постояв у стендов и вит-
рин, рядом с портретом Ма-
карова, мы с Арсеном Бабу-
риным спросили хранитель-
ницу музея, где же главный 
экспонат.

– Вы имеете в виду сам 
пистолет Макарова?

Мы улыбнулись. Конечно, 
его муляж здесь бы не поме-
шал. Но есть и другое значи-
мое изобретение, которое 
сам Макаров не без гордости 
считал лучшим своим созда-
нием. По просьбе жены он 
придумал машину для зака-
тывания консервов. Милли-
оны женщин могли бы ска-
зать изобретателю спасибо, 
если бы машинку назвали 
именем ее создателя, как и 
легендарный пистолет.

Фото Димитрия Соколова
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Анатолий Кареев, 
пенсионер:

– Думаю, что бизнесу, особенно в на-
чале, нужно помогать льготными кре-
дитами. Кроме того, очень важно огра-
ничить количество проверок на первых 
порах, поскольку они существенно ме-
шают работать.

Глас народа / Какая поддержка нужна сегодня малому бизнесу?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Екатерина Иванова, 
специалист по управлению 

персоналом:

– Ситуация с малым бизнесом усложнилась 
после принятия Федерального закона № 44. 
Поддержка предпринимателям нужна. Нуж-
но упрощать законы и систему закупки то-
варов, увеличивать грантовую поддержку.

Анна Фомина, 
риелтор:

– Самое сложное – это начало пути. 
Многочисленные проверки, финансо-
вое вложение, выплата налогов и про-
чее. Думаю, нужно снижать налоги для 
малого бизнеса, предоставлять различ-
ного рода льготы.

Валерий Шишков, 
технолог:

– Мне нравится подход к бизнесу в Ев-
ропе и Китае. Там первые 3 года пред-
принимателям всячески помогают разви-
ваться, государство их поощряет и осво-
бождает от налогов. Государство таким 
путем вкладывается в экономику страны.

эКоНоМиКа: путИ рАзВИтИя

«Рязанские ведомости» и аппарат уполномоченного 
по защите прав предпринимателей ведут совместный 
проект по информационно-просветительской работе. 
На страницах «РВ» бизнес-омбудсмен Михаил Пронин 
рассказывает о новшествах законодательства в сфере 
бизнеса и отвечает на самые острые вопросы предпри-
нимателей.

СпроСИ бИзнЕС-омбудСмЕнА

нЕ пробЛЕмА! 

Ч асто ли на вопросы друзей и коллег вы отве-
чаете – «не проблема!»? уверен, что доволь-

но часто. К сожалению, ответить так бизнесу мы 
пока не можем – не все проблемы, с которыми 
обращаются к нам предприниматели, можно ре-
шить путем взаимодействия с ведомствами на 
местах и органами власти. многие вопросы тре-
буют внимания на федеральном уровне, пони-
мания интересов бизнеса с учетом конкретных 
реалий работы и трудностей реализации тех или 
иных положений закона.

обратить на эти аспекты жизни предпринимательского со-
общества внимание страны призван Реестр системных про-
блем бизнеса – документ, который аккумулирует наиболее 
часто встречающиеся в обращениях вопросы и предложе-
ния. Свой вклад в формирование этого реестра, который 
рассматривается аналитическим центром при правительс-
тве РФ, а также является основой для подготовки доклада 
уполномоченного по защите прав предпринимателей при 
главе государства, вносит и Рязанская область. Недавно 
мы завершили большую работу по сведению материалов в 
один документ, позволяющий выявить болевые точки сферы 
предпринимательства – крупных и средних предприятий, ин-
дивидуальных предпринимателей, малого бизнеса. 

Безусловным лидером по числу обращений являются вопросы 
налогообложения: грядущая отмена ЕНВД, высокие страхо-
вые взносы, налоги на имущество и землю, растущие в связи 
с новой системой оценки имущества исходя из его кадастро-
вой стоимости. Еще одна тема – большие накладные расхо-
ды, которые влияют на конечную стоимость товара или ус-
луги: тарифы на перевозки железнодорожным транспортом, 
стоимость пользования платными магистралями и услугами 
компаний-перевозчиков, затраты на энергоресурсы. Есть в 
реестре место и проблемам отдельных сфер бизнеса – так, 
например, производители медицинского оборудования и то-
варов жалуются на сложность процедуры лицензирования 
новых видов товаров, что приводит к невозможности кон-
курировать с иностранными производителями. Понимать 
особенности рынка сложно и в связи с отсутствием инфор-
мационной системы, которая могла бы информировать о 
потребностях внутреннего рынка. 

Ряд вопросов, которые были изложены нами в Реестре 
системных проблем бизнеса, уже получил свое решение – 
в частности, Минпромторгом был подготовлен проект по-
становления, предусматривающий участие бизнеса в оп-
ределении расстояния между социальными учреждениями 
и торговыми объектами, продающими подакцизные това-
ры. это позволит унифицировать подход к определению 
оптимального расстояния между ними, а также не допус-
тить возникновения проблем у бизнеса в связи с тем, что 
рядом открываются школы, больницы, детские сады и так 
далее. По ряду вопросов, изложенных в Реестре системных 
проблем бизнеса, нами предложены столь же системные 
решения. В их числе – внедрение тестового этапа марки-
ровки для аптек с возможностью применения ЕНВД (сей-
час это невозможно), снижение НДС для отечественных 
производителей, льготы для предпринимателей, владею-
щих имуществом, но фактически не использующих его, и 
другие. Надеюсь, что о некоторых пунктах, которые были 
нами изложены, мы сможем сказать в обычной беседе: 
«Не проблема!» 

Спроси бизнес-омбудсмена, 
отправив свой вопрос на rv@rv.ryazan.ru 

Подготовила Екатерина Детушева

михаил пронИн  

УПолНоМоЧЕННый  
По защиТЕ  
ПРаВ ПРЕДПРиНиМаТЕлЕй  
В РязаНСКой оБлаСТи

на Сайте 

rv-ryazan.rU

СаМыЕ СВЕЖиЕ НоВоСТи
аКТУалЬНыЕ СЮЖЕТы «РВ•ТВ»

оПератиВно, одниМ КлиКоМ

нАцпроЕКты: опыт, ФАКты, КоммЕнтАрИИ

Вектор роста
РязаНСКиЕ ПРЕДПРияТия РаСшиРяЮТ ГРаНицы 

Насколько целесооб-
разно небольшим 

компаниям участвовать в 
разного рода выставоч-
ных мероприятиях и как 
определить их эффектив-
ность? рассмотрим ре-
альный опыт рязанских 
малых и средних пред-
приятий (мСп) из разных 
секторов региональной 
экономики, которые при-
нимали участие в круп-
ных международных вы-
ставках. 

рЕАЛьный опыт
Одно из направлений под-

держки малого и среднего 
предпринимательства в ре-
гионе – реализация проекта 
«Акселерация субъектов ма-
лого и среднего предприни-
мательства в Рязанской об-
ласти». Он позволяет пред-
принимателям представлять 
себя на отраслевых россий-
ских и зарубежных выста-
вочных площадках. При со-
действии рязанского центра 
«Мой бизнес» они получают 
возмещение затрат на выста-
вочную деятельность за счет 
бюджетных средств. В февра-
ле 2020 года рязанские пред-
приятия поучаствовали сразу 
в нескольких крупных между-
народных выставках.

ООО «Келер Рус», ООО 
«Газтехобслуживание», ООО 
«Огниво», ООО «3Д Проект», 
ООО «ИПРо» стали участни-
ками 24-й международной 
выставки оборудования для 
отопления и водоснабжения 
Aquatherm Moscow 2020. Ос-
новные посетители стендов 
рязанских компаний – рос-
сийские и зарубежные про-
изводители, поставщики, 
конечные потребители обо-
рудования для отопления и 
водоснабжения. 

Продукция компании 
«ИПРо» заинтересовала бо-
лее 100 потенциальных по-
требителей из России и стран 

ближнего зарубежья, были 
достигнуты предварительные 
договоренности о сотрудни-
честве с представителями 
нефтегазовой сферы. Более 
100 посетителей выставки 
ознакомились с каталогами 
продукции компании «Келер 
Рус», в частности 68 газооб-
служивающих организаций 
получили подробную инфор-
мацию о выпускаемых пли-
тах для предприятий обще-
ственного питания. ООО «3Д 
Проект», продемонстрировав 
современные способы авто-
матизированного проектиро-
вания объектов инфраструк-
туры, смогли заинтересовать 
46 потенциальных партне-
ров. Компания «Газтехобс-
луживание» после участия в 
выставке планирует увели-
чить количество обслуживае-
мых объектов в два раза. ООО 
«Огниво» собирается выйти 
на новые рынки сбыта про-
дукции, в том числе на тер-
ритории Республики Крым, 
Киргизии и Казахстана. 

Два производителя одеж-
ды из Рязани, «Мода СНЕ» 
и ИП Тезиков К.В., предста-
вили Рязанскую область на 
34-й международной выстав-
ке одежды, белья, свадебной 
моды и аксессуаров CPM 
Collection Premiere Moscow 
2020. Экспозиция с продук-
ции рязанских дизайнеров 
вызвала большой интерес 
у компаний, работающих в 
области производства, реа-
лизации и разработки одеж-
ды и аксессуаров из России, 
Германии, Италии, Франции, 
Турции и Испании.

Стенд компании ООО 
«Мода СНЕ», где был пред-
ставлен бренд Sugerlife, за-
интересовал представителей 
магазинов из разных городов 
России, в числе которых Мос-
ква, Надым, Улан-Удэ, Крас-
ноярск. Экспозицию посети-
ли представители компании 
из Минска и представитель 

компании AZAMAT, который 
предложил сотрудничество в 
сфере продвижения бренда 
на рынки стран Восточной 
Азии, в частности в ОАЭ и Са-
удовскую Аравию.

Рязанские предприни-
матели – мастера народных 
художественных промыслов 
вернулись с XXVIII выстав-
ки-ярмарки «ЛАДЬЯ. Весен-
няя фантазия – 2020». Тра-
диционно на выставке были 
представлены изделия по 
отраслевому принципу: са-
лоны фарфора и керамики, 
лаковой живописи, художе-
ственной резьбы по дереву 
и кости, росписи по металлу, 
художественного ткачества и 
ковроделия, художественной 
обработки металла и кожи, 
хрусталя и стекла, художест-
венное литье и ковка.

В коллективной экспози-
ции Рязанской области при-
няли участие представители 
шести региональных компа-
ний НХП: ООО «Михайловс-
кая кружевница», ИП Сига-
рева Е.А., ООО «Кадомский 
вениз», ООО «Скопинский 
сувенир», ООО «Рокада», ИП 
Гуров А.В. Основными посе-
тителями рязанского стенда 
стали представители оптово-
розничных торговых сетей, 
работающих в сфере подар-
ков и сувениров, празднич-
ной продукции, а также мос-
квичи и гости города.

По итогам участия ООО 
«Скопинская керамика» уда-
лось достичь предваритель-
ных договоренностей с по-
тенциальными бизнес-парт-
нерами из Москвы, Липецка, 
Калуги. Предприятие пред-
ставило новую экспозицию, 
посвященную 75-летию По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне, авторские ра-
боты, работы из шамотной 
глины. ИП Гуров А.В. полу-
чил большой заказ на созда-
ние коллекции игрушек для 
частного лица. Предприятие 

новый старт
В НоВоМиЧУРиНСКЕ ГоТоВяТ МолоДых БизНЕСМЕНоВ

Уникальный обучающий курс 
для будущих бизнесменов 

«Бизнес-старт» был организо-
ван центром «Мой бизнес» Ря-
занской области совместно с 
ао «Деловая среда» при под-
держке министерства промыш-
ленности и экономического 
развития Рязанской области в 
Новомичуринске. Его участни-
ками стали 100 студентов раз-
личных специальностей Ново-

мичуринского многоотрасле-
вого техникума.

В видеолекциях для будущих 
молодых бизнесменов ведущие 
эксперты в области права, ме-
неджмента, образования, про-
движения и других сфер, важных 
для организации и раскрутки 
своего дела, в доступной фор-
ме пошагово объясняют, как 
лучше организовать свое дело, 
зарегистрировать компанию, 

набрать команду, правильно за-
ключать соглашения, другие ак-
туальные вопросы для бизнеса.

Как отмечают организато-
ры курса, система инструмен-
тов поддержки предпринима-
тельства постоянно развива-
ется. и такие обучающие про-
граммы — одна из ее важных 
составляющих, которая поз-
воляет стимулировать появле-
ние новых предпринимателей 

и популяризовать малый биз-
нес, решая основные задачи 
нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство и под  
держка индивидуальной пред-
принимательской инициативы».

Курс можно пройти в любое 
время и в любом месте, где есть 
возможность выйти в интернет, 
прослушать короткую лекцию и 
ответить на несколько вопросов 
теста. В помощь обучающимся 

каждый лектор составил под-
робную презентацию, выделил 
главные тезисы своего выступ-
ления и дал подробный список 
литературы по теме блока. По 
завершении обучения, если 
слушатель набрал необходи-
мые баллы, он сможет получить 
сертификат на прохождение он-
лайн-курса «Микродуинг. Как 
создать продающий сайт». 

ао «Деловая среда», ко-
торая занимается развитием 
малого и среднего бизнеса в 
России с 2012 года, является 
на 100% дочерним предпри-
ятием Сбербанка. Компания 
находится на пике трендов и 
технологий, разрабатывая про-
дукты и сервисы для обучения 
предпринимателей при помо-
щи методики дизайн-мышления, 
разработанной в собственной 
лаборатории инноваций.

занятия с ведущими экспер-
тами и бизнес-тренерами стра-
ны позволяют участникам про-
грамм достичь высоких резуль-
татов и показать прирост обо-
ротов своих компаний до 50%. 
Участниками очных программ, 
онлайн-курсов, семинаров и 
тренингов от «Деловой среды» 
стали уже более 100 тысяч пред-
принимателей во всех регионах 
России. Направление «образо-

вательные программы» «Дело-
вой среды» решением Владими-
ра Путина признано проектом 
федерального значения. оно 
вошло в целевую модель оценки 
инвестиционной привлекатель-
ности регионов России и при-
знано одной из лучших практик, 
нацеленных на развитие пред-
принимательства в России.

В региональном минэкономе 
подчеркивают, что мероприятия 
нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство и под-
держка индивидуальной пред-
принимательской инициативы» 
в 2019 году уже позволили обу-
чить более двух тысяч представи-
телей малого и среднего бизне-
са, а также будущих бизнесме-
нов, которые только планируют 
открыть свое дело. обучение 
проходит на бесплатной основе. 
В Рязанской области ао «Де-
ловая среда» запланировано 
проведение сразу нескольких 
обучающих программ в 2020 
году. заявки на участие в обу-
чающих мероприятиях можно 
направить в региональный центр 
«Мой бизнес» по адресу: г. Ря-
зань, Солотчинское шоссе, д. 2, 
телефон 8 800 333-00-64, либо 
через сайт https://mb-62.ru/.

Александр Джафаров

Екатерины Сигаревой реа-
лизовало свою продукцию, 
выполненную в стиле кадом-
ский вениз, во время работы 
выставки-ярмарки покупа-
телям из Москвы, Тулы, Ка-
луги, Сочи.

ФормИруя оКружЕнИЕ
Активные малые и сред-

ние предприятия – признак 
развитой экономики. Они 
обеспечивают значительные 
налоговые поступления в ре-
гиональную казну, создают 
рабочие места, способству-
ют внедрению инноваций и 
росту производительности 
труда. Региональные власти 
это отлично понимают и ак-
тивно поддерживают пред-
принимателей области по 
разным направлениям де-
ятельности. 

Формально развитие ма-
лого и среднего бизнеса ста-
ло частью государственной 
социально-экономической 
политики в 2007 году, когда 
президент подписал Феде-
ральный закон № 209. Целью 
правительства стало поддер-
жание конкурентоспособ-
ности небольших компаний 
и оказание им содействия в 
продвижении товаров и ус-
луг на российском и зарубеж-
ных рынках, рост числа МСП 
и занятости в этом секторе, 
их доли в ВВП и налоговых 
доходах бюджета. 

Эксперты возлагают на-
дежды на популяризацию и 
улучшение имиджа предпри-
нимательской деятельности 
в рамках года предприни-
мательства, планируемого к 
проведению в 2021 году. Как 
отмечают в региональном 
минэкономе, выставочное 
мероприятие – это площадка 
для личной встречи произво-
дителя и его аудитории, о ка-
кой бы сфере деятельности 
ни шла речь. Сегодня выстав-
ки приобретают совершенно 
новый статус, обусловленный 
развитием экономики и тех-
нологий. Они становятся лак-
мусовой бумажкой отрасли, 
дающей четкое представле-
ние о том, кто из компаний 
остался на плаву, а кто ушел 
с рынка, а также какие ниши 
освободились и как следует 
планировать свою тактику и 
стратегию в новых условиях.

По мнению представите-
лей компаний-производи-
телей и поставщиков сферы 
В2В, если компания не участ-
вует в отраслевых выставках, 
то ее существование на рын-
ке, скорее всего, будет недол-
гим. Заменить участие в вы-
ставке невозможно ничем: 
только на таком мероприя-
тии вы можете напрямую и 
на нейтральной территории 
встретиться со своей целе-
вой аудиторией, контраген-
тами и конкурентами, узнать 

новые тенденции развития 
рынка и принять непосред-
ственное участие в его фор-
мировании.

Кроме того, одно из глав-
ных достоинств участия в вы-
ставках и конференциях – это 
возможность получить вы-
сокий коэффициент окупае-
мости вложенных в участие 
средств. Также, по оценкам 
экспертов, в ближайшее вре-
мя, ожидается существенный 
рост количества посетителей 
ведущих выставок, поскольку 
в трудные времена профес-
сионалы и предпринимате-
ли боятся пропустить что-то 
важное – информацию, кон-
такты и даже слухи. Как из-
вестно, человека формиру-
ет его окружение. Участвуя 
в успешных отраслевых ме-
роприятиях и присоединяясь 
к лучшим профессионалам 
своей сферы деятельности, 
рязанские предприятия под-
тверждают свой статус и ав-
томатически становятся час-
тью сообщества успешных 
компаний.

Да, конечно, обстановка, 
связанная с распространени-
ем коронавируса, серьезно 
затормозит выставочную ак-
тивность. Но эпидемии при-
ходят и уходят. А выставки 
останутся фактором, помога-
ющим развивать бизнес. 

Александр Джафаров
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Я человек не старый, но уже готов возму-
щаться. В наше время такого не было: учи-

теля просят защитить их от насилия в школе!

Там сегодня происходят драки. Между учителями и 
школьниками. Между школьниками и школьниками. 
Между учителями и учителями. Между родителями и 
школьниками. Кто-нибудь кого-нибудь периодически 
лупит. Но чаще всего руки распускают ученики, а до-
стается крепко педагогам. В НИУ ВШЭ провели иссле-
дование и выяснили, что около 70% российских учи-
телей сталкиваются с травлей – со стороны родителей, 
учеников, коллег. Когда люди настроены друг к другу 
нетерпимо, какой смысл хранить наивную веру в то, 
что стоит только принять очередные поправки к зако-
нам, как мир восторжествует.

Подросток о наших чаяниях и надеждах не осведом-
лен. Он сидит на уроке в наушниках с музыкой и не 
слышит замечаний учителя. Когда педагог в раздра-
жении подходит к ученику и срывает наушники, то 
получает кулаком в лицо. Реальный случай, имевший 
место в одной из школ.

Мысли, слова и действия наших сограждан, рождаю-
щиеся из агрессивного настроя, вызвали к жизни це-
лое направление законотворчества. К проекту закона 
о домашнем насилии добавился законопроект об от-
ветственности за неуважительное отношение к педа-
гогам. Не исполняют родители своих обязанностей 
по воспитанию детей, пусть платят штраф от 500 до 
3000 рублей. И до 5000 рублей – если ученик напал 
на учителя. Что-то это напоминает. Ну да, автогонки 
по улицам городов золотой молодежи. Дал на лапу – 
и свободен. А тут, выходит, плати и нападай?

Нет, случай немного другой. Руки распускают в ос-
новном дети из неблагополучных семей, где денег на 
штрафы нет. Поэтому чисто прагматический и капита-
листический подход к наказанию рублем Националь-
ный родительский комитет начисто отверг. Он за то, 
чтобы не плодить ненужные законы, а повышать ста-
тус учителя. Вернуть уважение к нему, дать хорошую 
зарплату. Помните, как было в советской школе? Захо-
дит педагог, и все притихли. А если он еще с размаху 
бросит классный журнал на стол, вжимайся в парту. 
Педагог, даже очень слабенький, был непререкаемым 
авторитетом, а сейчас он обслуживающий персонал, 
поставщик образовательных услуг.

Закон «О статусе педагога» обсуждается в Госдуме. Но 
можно ли вернуть престиж отдельно взятой профессии 
в обществе, где устоялись совсем другие правила и от-
ношения? А как же врачи, журналисты, актеры, уче-
ные, изобретатели, музыканты, геологи, агрономы?.. 
Им тоже хочется престижа. Они-то чем хуже? 

У нас сегодня пустоту в разных проявлениях возвели-
чивают и превозносят, а тех, кто вкалывает и стара-
ется чего-то достичь, часто просто не замечают. Если 
кто-то думает, что дети этого не замечают, тот сильно 
ошибается. У них перед глазами совсем другая карти-
на мира. И плевать они хотели на разные авторитеты. 
Тот же Национальный родительский комитет с горе-
чью подмечает нехорошие наклонности родителей и 
школьников. Дети занимаются провокациями, что-
бы снять злого учителя на смартфон. Родители начи-
нают лезть в частную жизнь педагогов, негодовать, 
если кто-то из них сфотографировался в купальнике 
или выбирает в магазине нижнее белье. А директо-
ра школ включают репрессивные механизмы прежде 
всего в отношении учителей, чтобы проблема не по-
лучила огласки.

Многие вздыхают: вернуть бы в общество страх. Гля-
дишь, и дети в школах присмирели бы. И это действи-
тельно самый простой путь к тотальному контролю. 
Сдерживать доходы, уменьшать количество рабочих 
мест, карать за инициативу, насаждать везде подха-
лимство и подобострастие, пугать врагами и конку-
рентами… Руки опускаются по швам, в горле пере-
сыхает.

Сложнее другое – разбираться в первопричинах агрес-
сии, искать скрытые обиды, неудовлетворенность. В 
школах это давно должны делать психологи и профес-
сиональные медиаторы. А в обществе – гуманитарии, 
люди творчества, журналисты – все те, кого раньше 
именовали совестью нации. Но, может быть, у них что-
то с языком? А у всех остальных – со слухом?

ВнИмАнИе!
ООО «ГАЗПРОм ТРАнсГАЗ мОскВА» ПРедУПРеждАеТ!

На территории Рязанской области расположены объекты Единой системы газоснабжения, обес-
печивающие бесперебойную транспортировку природного газа, газоснабжение населенных пун-
ктов и промышленных предприятий и являющиеся объектами повышенной опасности, попадающие 
под действие ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промышленной безопасности опасных производствен-
ных объектов».

Для обеспечения безопасности людей и имущества, связанных с повреждением указанных объ-
ектов, запрещается любой вид деятельности в охранной зоне объектов Единой системы газоснаб-
жения без письменного разрешения уполномоченного представителя филиала ООО «Газпром 
трансгаз Москва» на территории Рязанской области.

Будьте внимательны и осторожны вблизи объектов магистральных газопроводов! Указанные 
объекты обозначены на местности специальными информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в случаях необходимости проведения работ в охранной зоне и/или в пределах допусти-
мых минимальных расстояний от оси газопровода, с целью предупреждения нежелательных последствий и предотвращения 
несчастных случаев просьба обращаться в Филиал ООО «Газпром трансгаз Москва» Путятинское ЛПУМГ.

кОнТАкТные дАнные для ОбРАщенИй:  
391480, Рязанская обл., Путятинский р-н, село Путятино, 

телефон: +7(49146)2-16-74, 2-12-40 (диспетчер – круглосуточно).

Министерство сельского хозяйства и продовольствия Рязан-
ской области скорбит в связи с безвременной кончиной 

АбАнИнА Виктора михайловича – 
Почетного работника агропромышленного комплекса Рос-
сии, внесшего большой вклад в развитие сельскохозяйствен-
ного производства региона, и выражает искренние соболез-
нования родным и близким покойного. 

В зоне риска – третий возраст 
ПОжИЛыМ ЛюДЯМ НУжНО БыТь ОСОБЕННО ОСТОРОжНыМИ,  
чТОБы НЕ ВСТРЕТИТьСЯ С кОРОНАВИРУСНОй ИНФЕкцИЕй 

димитрий 
сОкОлОВ  

шЕФ-РЕДАкТОР 
РВ ТВ

нАсТАВнИкИ ПРОсяТ ЗАщИТы

С пециалисты предупреждают: коронавирус пора-
жает в основном пожилых. Последняя статистика, 

выпущенная Всемирной организацией здравоохране-
ния (ВОЗ), дает такую информацию: смертность от это-
го заболевания в группе для людей младше 39 лет – 
0,2% и до 14,8% – для группы 80+. коронавирус опасен 
для людей с сопутствующими патологиями. При нали-
чии онкологических заболеваний смертность составля-
ет 5,6%, при гипертензии – 6,0%, при хронических рес-
пираторных заболеваниях – 6,3%, при диабете – 7,3% 
и при сердечно-сосудистых заболеваниях – 10,5%. При 
отсутствии других заболеваний для всех возрастных 
групп она составляет лишь 0,9%. 

Но именно наличие у заболевших коронавирусом сопут-
ствующих хронических болезней сделало Италию страной с са-
мым высоким показателем смертности от коронавируса. Если 
по всему миру он составляет 3,4%, то в Италии – 5%. Дело в том, 
что итальянцы – самая старая нация в Европе: около 23% ее 
жителей старше 65 лет. В Италии большое количество смертей 
в возрастных группах 80+ и даже 90+. Средний возраст умер-
ших составляет 79,4 года, что примерно на 15 лет выше, чем в 
целом у инфицированных коронавирусом пациентов. 

Более 99% умерших в Италии при заболевании корона-
вирусом нового типа имели и другие, кроме инфицирования 
COVID-19, проблемы со здоровьем.

Большинство заболевших в Китае (более 80%) – это люди 
старше 60 лет с респираторными патологиями. То есть где 
тонко – там и рвется. Вот и умершая в Москве пациентка вхо-
дила в зону риска: ей было 79 лет, у нее был целый ряд хро-
нических заболеваний, включая сахарный диабет 2-го типа, 
атеросклероз, гипертоническую болезнь.

Поэтому так важно сегодня проявить особую заботу о лю-
дях пожилых, постараться окружить их вниманием и, по воз-
можности, сократить для них необходимость выходить из 
дома, чтобы решить какие-то бытовые проблемы. 

Поддерживая традиции концерта «без зри-
телей» Московской филармонии, концерт-
но-выставочный зал «На Грибоедова» при-
глашает всех желающих 25 марта в 13.30 
присоединиться к прямой видеотрансляции 
литературно-музыкальной программы ан-

самбля народной музыки «Ока». концер-
тная программа «Помнит сердце, не забу-
дет никогда» посвящена уроженцу города 
Скопина Рязанской области Маршалу Со-
ветского Союза С.С. Бирюзову и приуро-
чена к 75-летию Великой Победы.

Трансляция пройдет в группах 
https://vk.com/minkultro и https://
vk.com/iac62, а также на ютуб- 
канале https://www.youtube.com/
channel/UCCpTXR22W7v77YhFL60-
xvA

кУльТУРА

коронавирус опасен в основном 
для людей старшего возраста 
с сопутствующими хроническими 
заболеваниями 

Инфекция передается от больного 
человека к здоровому при близких 
контактах.

Когда больной человек чихает или 
кашляет рядом с вами, капельки сли-
зи изо рта и носа больного попадают 
в воздух, которым вы дышите, на 
предметы и поверхности, к которым 
вы прикасаетесь.

Люди старше 60 лет – в группе 
высокого риска, у них возможны 
опасные осложнения коронавирус-
ной инфекции, в том числе вирусная 
пневмония.

Реже посещайте общественные мес-
та (магазины, аптеки, МФЦ, банки).

Избегайте необязательных поездок 
в общественном транспорте, осо-
бенно в часы пик.

Часто мойте руки с мылом (после 
кашля, чихания, возвращения с ули-
цы, после контактов с упаковками из 
магазинов, перед приготовлением 
пищи).

Не трогайте немытыми руками лицо, 
рот, нос и глаза – так вирус может 
попасть в ваш организм.

При кашле и чихании прикрывайте 
рот и нос одноразовой бумажной 
салфеткой и выбрасывайте ее 
сразу после использования.

Протирайте влажными антисепти-
ческими салфетками предметы, 
которые были с вами в обществен-
ных местах и в транспорте (сумки, 
телефоны, книги и др.).

Попросите близких или сотрудни-
ков социальной службы помочь 
с оплатой коммунальных услуг, 
приобретением товаров дистан-
ционно.

В случае любого недомогания не 
ходите в поликлинику, а вызывай-
те врача на дом.

Если у вас признаки простуды, а 
ваши близкие выезжали за рубеж 
в последние две недели, обяза-
тельно скажите об этом врачу, 
он назначит анализ на новую ко-
ронавирусную инфекцию.

Если ваши близкие вернулись из-за 
границы и у них появились призна-
ки простуды – ограничьте с ними 
контакты, требуйте их обращения 
за медицинской помощью.
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